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 第 37 回通常総代会は、新型コロナウイルス感染症対応で議案に対する意思表示を書面議決

書を基本として開催しました。また今回初めての取り組みとして、YouTube を使った生中継を

実施しました。 

 2021 年度総代のみなさんは今年 6 月 16 日から 2022 年 6 月開催の第 38 回通常総代会まで

が就任期間となります。毎月、この紙面で理事会報告を中心に生協ひろしまの取り組みをお

伝えしていきます。 

 今年度もよろしくお願いいたします。 

 
第 1 回理事会の報告 

理事長より、通常総代会が 2 年続いてコロナ禍の影響により書面議決となり、総代の声を

直接聞き議案に対する理解を図ることができず残念だった。秋の総代懇談会では、コロナの

状況にもよるが多くの総代に参加していただき直接声を聞きたいと報告がありました。 

 

第 1 号議案 2021 年度借入金最高限度額の決定について 

2021 年度の借入金の最高限度額を 80 億円とすることを決定しました。 

運転資金(商品の仕入れ代金の支払いなど通常の業務に必要な資金)や設備資金(建物・設備

や用地などへの投資のために必要な資金)を金融機関から借り入れることや、自然災害などの

不測の事態が発生した場合、多額の資金が必要になるため、理事会で「借入金の最高限度額」

を決めることが定款で定められています。1998 年度以降、80 億円を最高限度額としています

が、借入金は災害時など不測の事態の資金調達を想定しています。 

 

第 2 号議案 2021 年度役員人事委員会の選任について 

役員の待遇や全体区役員の推薦などについて協議をおこなう役員人事委員を決定しました。

委員は、横山理事長、宗本専務、石口理事、城納理事、岩永理事の 5人です。 

 

第 3 号議案 国連ミャンマー緊急支援金について 

日本生協連を通じて、国連 WFP（世界食糧計画）よりミャンマー緊急支援要請があり、2020

年度平和募金繰越金から 300,000 円を緊急支援金とすることを決定しました。7 月上旬まで

に振込送金をします。 

 

 

第 4 号議案 5 月度組織・事業状況及び決算報告 

１．5月度の決算・事業状況について、報告がありました。 
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※共済受託手数料はその他事業に含まれています。 
 

損益計算書とは？ 

損益計算書は、単月（または累計）の経営成績をあらわし、収益（供給高）から費用（経費）

を差し引いたもので、その月に利益がでたか損失がでたかがわかります。 

供給高   ・・・組合員が利用した売り上げ 

事業総剰余金・・・事業における収益 

経常剰余金 ・・・生協全体の収益 
           

宅配事業 

5 月度利用高は計画比 113.8％・前年比 93.6％、累計では計画比 109.7％・前年比 95.4％で

した。利用人数の計画比 104.1％、一人当たり利用高が前年比 94.6％と下回りましたが利用

人数の計画を達成したことにより利用高の計画は達成しました。 
 

店舗事業 

5 月度利用高は計画比 106.2％・前年比 98.4％、累計では計画比 101.9％・前年比 95.1％で

した。来店組合員数の前年比 103.1％、客単価の前年比 95.4％と下回りましたが、来店組合

員が前年を上回ったことにより全店舗で利用高の計画を達成しました。 
 

福祉事業 

福祉事業（子育て支援事業含む）の剰余は、5 月度実績が計画比 86.2％・前年比 172.7％、

累計では計画比 112.8％・前年比 303.8％でした。 
 

共済事業 

共済事業の受託手数料は 5月度計画比 98.1％・前年比 99.9％、累計では計画比 99.1％・前

損益計算書     単位：千円 

  2021 年 5 月度(単月) 2021 年４月～5 月(累計) 

科 目 名 実績 予算 予算差 実績 予算 予算差 

供給高(利用高) 3,881,316 3,454,252 427,064 7,812,908 7,216,514 596,394 

 宅配事業 3,185,736 2,799,537 386,199 6,463,031 5,892,226 570,805 

 店舗事業 695,579 654,715 40,864 1,349,877 1,324,288 25,589 

  供給剰余金 984,511 866,801 117,710 1,981,691 1,811,263 170,428 

 ＧＰＲ 25.37% 25.09% 0.27% 25.36% 25.10% 0.27% 

福祉事業収入 121,492 122,336 -844 242,872 243,088 -216 

 福祉剰余金 12,968 15,038 -2,070 31,060 27,547 3,513 

その他事業収入 123,026 119,175 3,851 249,896 238,249 11,647 

 共済受託手数料 61,286 62,481 -1,195 121,679 122,732 -1,053 

事業総剰余金 1,121,466 1,002,502 118,964 2,264,308 2,080,412 183,896 

人件費計 529,512 528,581 931 1,058,411 1,057,968 443 

物件費計 550,212 580,868 -30,656 1,029,939 1,107,282 -77,343 

事業剰余金 41,743 -106,947 148,690 175,958 -84,838 260,796 

 事業外収益 19,455 19,127 328 40,135 37,910 2,225 

 事業外費用 282 371 -89 628 792 -164 

経常剰余金 60,915 -88,191 149,106 215,465 -47,720 263,185 



年比 101.1％で未達成でした。宅配・店舗の共済手数料振替が計画を超過し共済事業の事業総

剰余金は計画割れとなりました。 
 

経費（人件費・物件費） 

5 月度の人件費が計画比 100.2％・前年比 101.5％、累計が計画比 100.0％・前年比 101.6％

となり、物件費は 5月度が計画比 94.7％・前年比 93.0％、累計が計画比 93.0％・前年比 96.7％

となりました。 
 

経常剰余金 

5 月度が計画比 269.1％・前年比 64.8％、累計が計画比 651.5％・前年比 73.2％で、計画よ

り 2億 6,319 万円上回り、2億 1,547 万円となりました。 
 

２．その他事業および商品の情報 

(1)食品表示法改正に伴い精米表示を、精米製品、玄米製品における表示を一括表示内の

「精米年月日」「調製年月日」から「精米時期」「調製時期」に変更します。 

   移行期間は 2022 年 3 月末となり、「生協米」については、現状の包材在庫が 9 月～10 月

までになくなることから、一括表示内の「精米年月日」を「精米時期」に変更します。 

（2）役員任期・年齢上限内規確認がありました。この内規は、生活協同組合ひろしま役員

の任期・年齢について、その上限を定めることを目的とします。 

（3）市町との包括的連携協定は、締結済 14 市町、未締結 8 市町になっています。6 月 28 日

（月）神石高原町との包括的連携協定締結式をおこないました。また、府中町について

は 8 月初旬を目途に協議と調整をすすめます。 

（4）「こども コーぷらざ ひがしひろしま」施設での、「地域すくすくサポート」事業の

開始について報告がありました。妊娠期から小学校卒業まで切れ目なく子育てを応援

する場となります。施設名称は「すくすくサポート寺家」です。 

（5）広島市こども・家庭支援課より、「令和 3年度広島市地域子育て支援拠点事業公募型常

設オープンスペース（安佐南）設置・運営団体の公募に参加し、選ばれた場合は、地

域の子育て支援の担い手になって欲しい」という要望を受け、公募の入札に参加しま

す。場所は、フレスポ西風新都内テナント内（西風新都店隣り）になり、選ばれた場

合は 9 月開設・運営開始になることが確認されました。 
 

第 5 号議案 5 月度一般活動報告について 

 5 度の活動状況について 

1．5 月度の内部統制（法令遵守事項、事故内容、省エネの進捗状況、組合員からの声など）

の内容について報告、確認しました。 

2．5 月度のグループ会社（コープサービス、コープハウジング、ハートコープ、ハートラン

ド）の事業内容について報告、確認しました。 

3．5 月度の組合員活動報告として、5 月 1 日（土）と 8 日（土）ハートランドひろしまで農

業体験「とうもろこし植え付け」を開催。2日間で、37 組 137 名の参加ありました。 

4．2021 年障がい者支援募金助成先団体の選考結果と贈呈式について、申請が 68 団体からあ

りました。今回は申請のあった 68 団体すべてに、一律 20,000 円、合計 1,360,000 円を助

成します。 

5．2020 年度末監査指摘事項回答要請文について報告がありました。各部署より回答書を作成

し、来月報告をいたします。 



6．6 月 15 日に開催した第 37 回通常総代会の出席状況と採決状況についてまとめをおこない

ました。総代総数 531 名のうち実際に出席された総代は 19 名、書面議決書の提出は 497 名で

した。出席率は 97.2％で昨年より 0.2％増えました。採決の結果、第 1 号議案から第 6 号議

案まで全て可決されました。新型コロナウイルス感染症の対応として今回の通常総代会は書

面議決を中心に開催しました。また、YouTube での生中継では議決の様子、50 周年記念キャ

ラクター・ソング披露、新旧役員紹介などを配信しました。 

 

    

 

☆新任組合員理事 3人に聞きました。 

①あなたを漢字一字で表すと？ 

②あなたはジャガイモです。どんな料理になりたい？ 

③一言アピールを！ 

 

   

 

   

 

 

 

 

 

 

 

☆タカキベーカリーより生協ひろしま 50周年記念ロゴのパンアートが贈られま

した。 

 

☆中国新聞 2021 年 6 月 19 日『ひとコト』より 

消費者安全 市町と確保 

 「高齢化や人口減少などの課題に向き合いたい」と話すのは、2021 年度

中に広島県の全23市町との包括連携協定締結を目指す生協ひろしまの横山

理事長。6月上旬に三次市と協定を結び、相手方は 14 市町となった。 

 約 40 万世帯に食料品や日用品を宅配する配達網を活用。県内に約 500 人

いる配達員が訪問先で認知症や虐待の兆候などの異変を感じた際に自治体

へ連絡する。竹原市では昨年 5 月から、公共施設を宅配商品の受け取り拠

点とする取り組みを始めた。「スーパーがなく、買い物が困難な地域が徐々に拡大してい

る。自治体との連携を、地域のニーズに合った事業展開に役立てる。」 

 

☆総代のみなさまへをご覧になってご質問などがありましたらお寄せください。 

生協ひろしま 機関運営・組織政策グループ fax：0829-50-0352  

メール：Soudai@hirosima.email.ne.jp（件名「総代のみなさまへ」） 

インフォメーション 

大田
お お た

ナツミ（広島中） 

①楽 

②エビのプリプリぎょうざの皮 

③コープ商品が大好きです。コ

ープ商品を使って料理を考

えるのが楽しいです。よろ

しくお願いします。 

大槻
おおつき

まゆみ（東広島） 

①想 

②ほくほくポテトサラダ 

③SDGs を身近なことにおき

かえて、みなさまと共に実

現します。 

花谷
は な や

夕起子（福山） 

①麦 

②ポテトサラダ 

③人とのご縁を大切にし


